



朝晩の涼しさを少しずつ感じられるようになり、秋の訪れがすぐそこまで近づいているようです。夏を楽しんだ子ども達が思い出話を笑顔で話してくれる姿に一段と成長を感じる事が出来てとてもうれしく思います。

夏の疲れが出やすい時期ですが、一人ひとりの健康状態に気を配りながら、みんながチャレンジしている活動が運動会で表現できるようにしたいと思います。事前準備や運動会当日など協力いただくことも多いと思いますが、子ども達と一緒に盛り上げて行きたいと思っています。

園長 志鎌 崇浩

# つくも保育園だより



つくも保育園  
〒990-0051 山形市銅町2-19-1 ☎622-7623  
<http://www.yamagatashishakyo.or.jp/>

令和元年 9月

日	月	火	水	木	金	土
1	2	3	4	5	6	7
		第4回 保護者委員会		災害訓練 絵本代締切	祖父母参観	
8	9	10	11	12	13	14
	身体測定		おはなし会	保育料無償化についての説明会 3歳以上児対象 19時から		
15	16	17	18	19	20	21
山の日	敬老の日	延長保育料締切	保育料無償化 についての説明会 3歳未満児対象 19時から		誕生会 総練習①	
22	23	24	25	26	27	28
	秋分の日		就職ガイダンス 巡回バスツアー 受入	総練習②		大運動会
29	30	31				

<お知らせ>

9月の誕生会終了後に運動会の練習を予定していますので、開始時間を9時45分からとさせていただきます。

## 三歳未満児保育参加& 三歳児フリー参観を実施します!

普段の子ども達の様子、保育をご覧ください

- ☆三歳未満児保育参加・・・ 10月16日(水)～18日(金)  
10:00～11:30
- ★三歳児フリー参観・・・ 10月16日(水)・17日(木)  
10:00～13:00

※詳しくは後日おたよりにてお知らせいたします。  
年間行事予定表でわかりにくい表記になってしまい申し訳ございません。

8月28日から山形コロナー就労支援センターより1名職場実習として頑張っています。実習を重ねながら就労に向けて準備を進めていきます。

いよいよ10月より保育料無償化が始まります。制度の変更にあわせてご理解ご協力をいただく事もあります。説明会のご案内をさせていただきますのでお忙しい所誠に済みませんがご参加下さいますようよろしくお願いいたします。

気温の高い日は沐浴をして汗を流し、さっぱりとした気持ち良さを味わいました。みんな気持ちよさそうな表情を見せてくれ、沐浴室から出たくない泣く子も...。お盆明けは寝返りから腹這いへ、腹這いからずり這いへ、お座りからつかまり立ちへ...などそれぞれにぐっと成長した姿を見せてくれるようになりました。今までは違う視野で周りが見え、新しく見える世界を楽しんでいるようです。お友だちへの興味も出てきていて、顔に手を伸ばして触れようしたり、顔を見合わせてみたりと興味深々。子ども達の思いを汲みとりながら仲立ちし友だちへの関わりを大切にしていきたいと思っています。また、今月は気温をみて外気浴を楽しみ、室内ではそれぞれの発達を見守りながら体を十分に動かして遊ぶことができるようにしていきたいと思っています。

水遊びにも慣れてきて、足や手でバシャバシャと水を叩き水しぶきが飛ぶのを喜んでいたり子ども達。暑い日には水に触れる機会を作ると、冷たさにびっくりしながらも何度も触って感触を楽しんでいました。また、シャワーを浴びて汗を流したり、着替えや水分補給をしながら元気に過ごるようになりました。お部屋では、絵具やスタンプ台を使って手形や足形をとったり、クレヨンでのなぐり書きをしたりして製作遊びも楽しんでます。今月は、戸外に出て全身を使って遊ぶ機会を多く作り、体を動かす楽しさを味わっていききたいと思います。まだまだ暑い日が続きますが水分補給や休息をしっかりとりながら過ごしていきたいと思っています。

夏の暑さに負けず、元気に過ごしている子ども達。「自分でしたい」という意欲も出始め、ズボンの着脱等簡単な身の回りのことを、友達の様子を見てやってみようとする様子が見られ、成長を感じます。つばやきに耳を傾けたり、思いを受け止めたりしながら、一人一人の気持ちに寄り添って仲立ちしていききたいと思います。また、天気の良い日は散歩へ出かけ、散歩をしたり保育者と一緒に追いかけてこやかくれんぼをしたりして戸外遊びを楽しんでいます。身近な自然に触れながら体を動かす気持ち良さを味わっているところ。今月も積極的に戸外へ出かけ、保育者や友達と関わり合いながら、のびのびと体を動かし遊ぶ楽しさを味わいたいと思います。また、残暑に負けず汗の始末や水分補給を十分に行いながら、健康的に過ごせるようにしたいと思います。

### <10月の予定>

- 10日(木)開園記念日
- 16日(水)～18日(金)未満児保育参加
- 16日(水)～17日(木)3歳児フリー参観
- 18日(金)遠足

泥遊びやプール遊びなど、夏ならではの遊びをたくさん楽しんだ子ども達。衣服の着脱や後始末など仕方を覚えて自分でしようとする姿が見られ成長を感じました。プールではペットボトルシャワーで水遊びをしたり、ポーズをとったりしてみんなで水の気持ち良さを味わうことができました。

今月からはいよいよ24名の大きな集団としての生活が始まります。新しい環境での生活の流れや仕方を丁寧に確認しながら慣れていくように援助し、様々な活動をみんなで楽しみ友だちとの関わりがより広がるようにしていきたいと思っています。また、戸外へ出かけ秋の自然物を見つけたり、かけっこやごっこ遊びなど体を動かしたり、なりきったりして遊ぶことも楽しんでいきたいと思っています。

初めて大きなプールでの水遊びを経験しました。ワニ歩きやバタ足、フープぐり宝石拾いなどいろいろな事に挑戦して、ドキドキワクワクしながら水の気持ち良さを十分に楽しむことが出来ました。始まったばかりの歯磨きでは、歯を磨くことの気持ち良さを感じたり、歯を大切にしようとする気持ちが持てるように...と進めているところです。

今月は、運動会に向けて、音楽に合わせて体を動かしたり、かけっこをしたり、ルールのある遊びを取り入れたりしながら、友達と一緒に元気いっぱい体を動かすことを楽しみたいと思います。また、友達と一緒にやってみようとする気持ちを大切に保育を進めていきたいと思っています。

## 令和2年度 入所申し込みについて

令和2年度継続保育については、各担任より確認させていただきますので、よろしくお願いいたします。

また、**転園希望の方は、転園先の保育園に申し込みが必要になります。その際は担任にもお声がけください。**

詳しくは、9月1日号『広報 やまがた』をご覧ください。



収穫したトマト、パプリカの感触や匂いを感じつつ、調理することでの変化に気づきながらクッキング保育を楽しみました。外遊び、室内遊びでも、感じたことや気付いたことを担任や友達に伝えようとする姿が増えています。今後も、伝わる喜び、聞いてもらえる嬉しさを感じられるようにしていきたいと思っています。また、プール遊びでは、お友達の姿に刺激を受け、水に顔をつけてみたり、フープにつかまって泳いでみたりと、「やってみよう」という気持ちが挑戦に繋がる姿がみられました。「ぼくもやってみよう」「ちょっとドキドキするけれど、お友達と一緒にやってみようかな」そんな気持ちを大切にしながら、運動会に向けて、楽しみながら様々な運動遊びなどにも取り組んでいきたいと思っています。

プール遊びを毎日のように楽しんだ子ども達。“潜れるようになった”、“蹴伸びができるようになった”、“顔に水がかかっても平気になった”。水に親しむ中で、一人一人が出来るようになった事が様々あります。お互いの姿を見て「すごいね」「ぼくもやってみよう！」などいい刺激となったようです。また、その経験が一人ひとりの自信へと繋がっているようです。これからも「できる」「できた」「してみよう」という気持ちを大切にしていきたいと思っています。今月は保育園最後の運動会があります。ずっと憧れていた“和太鼓”のリズム練習に取り組む姿、とても嬉しそうです。ちょっと難しい事にも“チャレンジ”しながら友達と一緒に頑張り、励まし合いながら友だちの良さに気が付けるように進めていきたいと思っています。